

“En España pensamos en la Universidad como algo homogéneo y estático”

Ocho expertas de diferentes países se han reunido para debatir sobre el estado de la Universidad en el mundo. El resultado es *Volver del revés la universidad. Acciones para el futuro próximo*, un libro que reflexiona sobre el presente y futuro de la educación superior. **BEGOÑA GROS, VICERRECTORA DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN DE LA UNIVERSIDAD OBERTA DE CATALUÑA (UOC)**, es la coeditora de la obra (junto a Imma Tubella, rectora de la misma institución).

Tras *Volver del revés la universidad. Acciones para el futuro próximo* están las plumas e ideas de rectoras y directivas de prestigiosas universidades del mundo. ¿Por qué sólo mujeres?

Begoña Gros (B.G.): No ha sido algo planificado. De hecho, cuando Imma Tubella y yo empezamos a pensar en el libro elaboramos una lista con nombres de personas que habían promovido cambios importantes en sus universidades y fue en ese momento cuando nos dimos cuenta de que en la lista sólo había nombres de mujer.

¿A qué preguntas pretende dar respuesta?

B.G.: El objetivo principal del libro es responder a los principales retos con los que se enfrentan las universidades a partir de los cambios constantes en los que la llegada de las tecnologías ha tenido una gran incidencia.

¿Está España preparada para dar este ‘revolución’ a la Universidad?

B.G.: Los cambios se están dando a escala internacional, pero, sinceramente, creo que en España todavía seguimos pensando en la Universidad como algo homogéneo y estático.

En la obra se señalan tres crisis: de hegemonía, de legitimidad social e institucional, a la que Imma Tubella, suma la generacional.



B.G.: Efectivamente, a las dos primeras crisis, hay que sumar la crisis generacional. No podemos pensar en la Universidad sin tener en cuenta a los estudiantes actuales, una generación que vive en una sociedad digital, flexible, altamente cambiante. Los tiempos son totalmente diferentes y la formación debería cambiar de forma radical.

¿Puede adelantar alguno de estos retos?

B.G.: El más importante es la flexibilidad en el acceso a la formación. Todo el mundo habla desde hace años de la necesidad del aprendizaje a lo largo de la vida y ahora ya es una realidad. La Universidad no sólo ha de formar al joven de 18 años, sino también a las personas que a lo largo de su vida vamos a necesitar obtener más formación y nuevos conocimientos.

Y nuestros jóvenes, ¿están preparados?

B.G.: En mi opinión sí, pero, a diferencia, por ejemplo, de los norteamericanos, nosotros somos más consumidores que creadores.

Entrevista completa en eccus.net.

Capillas, una cruzada en el campus

El 10 de marzo cerca de 70 jóvenes irrumpieron en la capilla del campus de Somosaguas de la Universidad Complutense de Madrid (UCM). Un vez en su interior, leyeron sus críticas a la Iglesia Católica ante los presentes e insultaron a los sacerdotes. Esta acción, que duró 15 minutos, terminó con varias de las manifestantes semidesnudas en el altar, según confirma el capellán. La asociación Contrapoder, de la Facultad de Ciencias Políticas de la UCM, reconoció ser la autora del asalto, que define como una “performance simbólica no violenta”.

El saldo de este episodio ha sido cuatro detenidos (ya en libertad), una querrela criminal interpuesta contra los asaltantes y una operación policial que no descarta más detenciones. Fuera del ámbito legal, la balanza indica que el éxito de la acción es incuestionable. Y lo es porque los defensores de la ‘performance’ han logrado abrir un debate aparcado: la presencia de la religión católica en la Universidad Pública. A día de hoy las capillas están presentes en 12 campus públicos de Madrid, Castilla y León, Andalucía, Comunidad Valenciana, Canarias, Asturias y Navarra y una docena de universidades públicas ofrecen servicios religiosos: Barcelona, Salamanca, Valladolid, Sevilla, Alicante, Navarra, La Laguna, Oviedo, Complutense, Autónoma de Madrid, Politécnica de Madrid y Rey Juan Carlos. Más de 150 profesores y catedráticos universitarios de toda España ya han firmado un documento que solicita “el fin de los oratorios” y denuncian que su presencia “responde a un privilegio de la Iglesia”. Por contra, los defensores de estos espacios se aferran a la libertad de culto. En este sentido la Conferencia de Rectores ya adelanta por lo que pueda pasar que cada institución es autónoma para decidir qué hacer con sus capillas. Mientras, la ofensiva contra estos espacios de culto fue secundada por alumnos de Barcelona y Valencia en las últimas semanas. La cruzada laica ha empezado.

Más información en eccus.net.

Consejo de Estudiantes

El 5 de abril de 2011 pasará a la historia de la Universidad como el día en el que se constituyó de manera formal el Consejo de Estudiantes Universitario del Estado (CEUNE). Con este órgano de representación, demanda histórica de los estudiantes, éstos podrán expresar formalmente sus propuestas y opiniones ante la comunidad educativa. El CEUNE será el órgano de deliberación, consulta y participación de los universitarios ante el Ministerio de Educación. Se reunirá en pleno un mínimo de tres veces al año, y realizará un informe bi-anual de actividades y diagnóstico del sistema universitario español. Durante el acto, el ministro de Educación, Ángel Gabilondo, destacó la “importancia de la participación activa y la implicación de los estudiantes en la transformación y mejora de calidad de la Universidad”.

Tutorizar a menores

La Universidad de Alicante (UA), la Consejería de Justicia y la Fiscalía Provincial han firmado un acuerdo pionero en el ámbito universitario español. Mediante esta firma, la UA será la primera en nuestro país en tutorizar a menores con medidas judiciales en programas de reinserción social. Los jóvenes designados realizarán actividades, tareas socioeducativas y prestaciones en beneficio de la comunidad en la UA, haciendo efectivo el cumplimiento de la Ley Orgánica 5/2000. Consejería, Fiscalía y UA seleccionarán conjuntamente a los candidatos que realizarán una actividad que permita una solución extrajudicial para el menor y elaborar un proyecto socioeducativo de la misma. Del mismo modo, la universidad también impulsará investigaciones en este campo.

Certamen Arquímedes

El Ministerio de Educación ha convocado el X Certamen Universitario Arquímedes, cuyo objetivo es fomentar la realización de proyectos originales de investigación entre los estudiantes universitarios españoles. Este año, declarado ‘Año Internacional de los Bosques’ y ‘Año internacional de la Química’ por la UNESCO, el certamen enfatiza su apoyo a cualquier tipo de trabajo que incida en la protección del medioambiente o que contribuya a la sostenibilidad de cualquier actividad humana. La convocatoria está abierta a todos los universitarios y el montante total en premios asciende a 155.000 euros. El plazo de presentación de solicitudes comienza el 9 de mayo y finaliza el 8 de julio. Bases de la convocatoria: www.boe.es.

Granada

Las Spinoff granadinas en la red

Sole García

La Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Universidad de Granada (UGR) pone en marcha un portal web pionero en España, que ofrece servicios de alto valor para las spinoff promovidas por la entidad granadina.

El rector de la UGR presentó esta herramienta web, que de momento ofrece información de más de 160 productos y servicios ofertados por las 61 spinoff. Una cartera que se irá ampliando con los nuevos desarrollos generados por éstas, así como las aportaciones de futuras empresas. El portal de SpinOff de la UGR, cuyo fundamento son la actualidad y la colaboración entre empresas, permite gestionar posibles demandas de entidades externas, acceder a las promociones y ofertas que se lancen, y disponer, entre otros servicios, de información relevante sobre subvenciones, eventos y noticias de interés.

<http://spinoff.ugr.es/> espera convertirse en una plataforma de referencia para los emprendedores, pues cualquier persona que tenga una idea de negocio y desee crear su propia empresa dispone de



información del proceso desde el inicio, así como de acceso a los servicios prestados por la UGR en materia de emprendimiento.

Con esta iniciativa la OTRI continúa con su objetivo de promover la creación de empresas basadas en el conocimiento y potenciar su presencia en el mercado nacional e internacional, ya que para

garantizar un desarrollo de negocio es fundamental su expansión comercial fuera del país. Así, el portal ofrecerá próximamente una interfaz en inglés como segundo idioma.

En la actual situación socioeconómica, marcada por la crisis de los sectores productivos más tradicionales y por el cambio continuo, promover estas iniciativas empresariales y contribuir a su consolidación se convierte en una de las acciones prioritarias dentro del modelo de transferencia de conocimiento. Sin duda, esta opción se considera una de las mejores vías de transferencia, ya que no sólo permite la explotación de resultados generados en la universidad, sino que además enriquece el tejido productivo y facilita la incorporación de titulados al mercado laboral.

Córdoba

La Uco inaugura su archivo oral



Conocer la historia de la Universidad de Córdoba (UCO) se hará más ameno e interesante gracias a la puesta en marcha del Archivo Oral.

Esta iniciativa recoge en un sitio web testimonios de profesores, alumnos y personal de administración y servicios de la Institución sobre diversos aspectos de su devenir a lo largo del tiempo. A lo largo del tiempo, permitirá incorporar, a través de una serie de mecanismos informáticos, documentos, fotografías y toda clase de aportaciones que contribuyan a recuperar y enriquecer la memoria histórica de la UCO.

Los primeros en contar sus vivencias han sido 77 personas que de alguna manera u otra han formado parte de la universidad, y entre los que se encuentran los antiguos rectores de la institución o la ex ministra de Cultura, Carmen Calvo.

Más info en uco.es

Jaén

El rector se afianza en las urnas

La Universidad de Jaén (UJA) ha celebrado recientemente elecciones al rectorado, en las que ha quedado patente la confianza que la comunidad universitaria mantiene en el actual rector, Manuel Parras, ya que ha conseguido mantenerse al frente de la institución docente jiennense tras imponerse a José Antonio Torres González, con un 70,72% de los votos.

Por sectores, el porcentaje de votos emitidos sin ponderar ha supuesto para Manuel Parras el apoyo del 72,84 de los Doctores con vinculación permanente, el 72,32 del resto de PDI, el 71,57 de los estudiantes y el 52 del PAS (Personal de Administración y Servicios). En cuanto a la participación, la de los Doctores con vinculación permanente ha sido del 87,97%, la del resto del PDI del 68,68%, la de los Estudiantes un 9,83% y el PAS (Personal de Administración y Servicios) un 86,96%.



www.expocannabisur.com - info@expocannabisur.com

EXPOcannabis SUR 2011

EXPOSICIONES
MUSICA
CONFERENCIAS

29, 30 de abril y 1 de mayo



Palacio de Ferias y Congresos de Málaga

Sevilla

Un catedrático, denunciado por acoso sexual

Sole García

Tres trabajadoras de la Universidad de Sevilla (US) han presentado una denuncia ante el rectorado de la misma institución acusándolo de acoso sexual y laboral. De las tres dos profesoras ayudantes y una becaria de investigación del departamento de Educación Física y Deporte, el cual dirige el denunciado.



"Nadie ha tomado medidas cautelares contra este señor, que sigue dando clases y dirigiendo su departamento como si no hubiese pasado nada, mientras que las otras tres profesoras siguen en sus casas. Hasta la consejera de Igualdad de la Junta de Andalucía ha enviado una carta al rector para pedirle que tome las medidas oportunas, pero desde el rectorado se está mirando para otro lado", afirma Jesús Castillo,

portavoz del SAT.

La Universidad de Sevilla tras iniciar un expediente disciplinario, trasladó el caso a los juzgados, que está estudiando el caso desde el pasado 25 de enero.

Las tres demandantes se encuentran en este momento de baja por depresión y ansiedad. Según consta en la denuncia, el catedrático se propasaba sexualmente con las denunciadas y, ante el rechazo de estas a sus insinuaciones, comenzó el acoso laboral que, de momento, las ha aparcado de su vida profesional.

El caso no ha dejado indiferente a los miembros de la comunidad universitaria de la Hispalense. Por un lado se encuentran algunos movimientos estudiantiles y el Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT), que apoyan sin fisuras a las tres profesoras de Ciencias de la Educación y critican el comportamiento del rectorado de la US ante este tema.

Por su parte, fuentes del rectorado niegan estar ignorando el caso. "Nos llegó la denuncia interna de varias profesoras y, ante la gravedad del caso, decidimos ponerlo en manos de la fiscalía. El catedrático no está imputado. Cuando el juez de Instrucción número cuatro de Sevilla, Francisco de Asís, tome una decisión, la Universidad actuará según el protocolo a seguir en las normas de Riesgos Laborales de la Hispalense", defendían fuentes del rectorado.

Mientras llegan las decisiones del juzgado, el SAT ha convocado varias concentraciones bajo el lema 'Tolerancia cero contra el Acoso'. La última cita fue el pasado 7 de abril en la puerta del rectorado de la US, en la que más de un centenar de personas exigieron más contundencia al rector sobre este tema.

Granada

Innovación entre universidades



Más de 30 universidades conforman el III Foro Internacional sobre Innovación Universitaria en el que se tratará de los "Avances en la Innovación Universitaria: Tejiendo el compromiso de las Universidades", y se celebrará del 6 al 8 de julio en Bilbao

Su finalidad es ofrecer un espacio que favorezca la reflexión y el intercambio de experiencias en innovación entre los participantes; sensibilizar en la importancia de la innovación en el mundo actual y en el liderazgo universitario en la innovación y compromiso social; presentar, analizar y debatir los enfoques y experiencias innovadoras de las universidades en los ámbitos pedagógicos y de investigación científica y tecnológica.

Este foro, conformado por más de 30 universidades de todo el mundo; es una Asociación de Universidades sin ánimo de lucro, al que la Universidad de Granada se ha incorporado recientemente, a propuesta del Vicerrectorado para la Garantía de la Calidad.

Granada

Suspendido el pago del canon digital

Tras Nokia y Dell que han conseguido que los tribunales anulasen el pago del canon digital, la Universidad de Granada ha remitido una carta a sus proveedores informáticos en la que les ha comunicado que no volverá a abonar el canon. "Como bien sabéis, la eficacia de las medidas de austeridad en el gasto de la Universidad no es una responsabilidad exclusiva de su equipo de gobierno, sino que resulta imprescindible la implicación de todos los miembros de la comunidad universitaria", asegura la misiva. "Desde ese convencimiento, os informo de que la Sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea (Sala Tercera), de 21 de octubre de 2010, concluye que la aplicación del canon digital, por usos distintos a la realización de copias privadas, no resulta conforme con la Directiva 2001/29. Este fallo implica que la Universidad de Granada no está obligada a soportar canon digital alguno en sus facturas de compra", concluye.



www.youthingmalaga.com
info@youthingmalaga.com

952 200 762

YOUTHING

la Revista de Ocio menos incompleta de Málaga